

令和2年度第9回(第211回)隱岐の島町教育委員会会議録

1. 開催日時 令和2年12月23日前9時30分

2. 開催場所 隠岐の島町役場 3階 303会議室

3. 出席委員 教育長 野津 浩一
教育委員 野津 幸恵
教育委員 山下 豊範
教育委員 常角 敏
教育委員 谷田 一子

4. 欠席委員 なし

5. その他の出席者 総務学校教育課長 吉田 隆
社会教育課長 野津 千秋
中央公民館長 金坂 賢一
総務学校教育課長補佐 中村 恒一

6. 開会宣言 事務局職員が出席者及び資料の確認をした後、教育長は開会を宣言した。

7. 教育長報告要旨 教育長は前回の教育委員会の会議から本日までの主な事項を報告した。

-報告要旨-

- 11月30日、新聞報道で見られた方もおられると思うが、杉原氏がクラウドファンディングで竹島の「メチのいた島」の英語版を発刊され、小中学校や図書館に寄贈していただいた。
- 12月10日から隠岐の島町議会定例会が開催され、教育委員の再任について承認いただいた。1月から新たな4年間をお願いしたい。
- 12月22日に五箇中学校の中学生議会が議場で行われ、本日は午後から都万中学校で議会形式ではないが発表があり、出かける予定としている。

-中学生議会の感想等-

(常角教育委員) 指導に差があると感じた。小中学校の総合的学習、ふるさと教育の担当者の研修を通じて 指導者の力量を高める必要がある。

(野津教育委員) 中学生議会は、ふるさと教育の集大成見たいなところがあり、議場でやることに意味がある。あの場で町長に答弁してもらい、話を聞くことで町の現状を知ることができ、自分たちの住んでいるまちを知ることにつながる。

指導の差を揃えることは難しいが、他校の発表を担当する先生が見に行くことで、更に深まっていくのではないか。昨日についても子どもは毎年変わるが、発表内容の視点が絞られていて指導者の力を感じた。

(谷田教育委員) 子どもがあの場の雰囲気を感じたことや経験したことは非常に深いと思う。自分たち

が実際に提言し、それが実現していった子どもたちもいる。まちへの想いが深まるごとに繋がったと思う。これをどう継続していくか、各学校で研鑽してより良い形にしていくことは必要なことである。

(常角教育委員) 学校訪問をする機会があり聞いたが、子どもたちが自分たちの提言したものが予算的に無理と言われたり、限界を示されたり、せっかく提案してもやる気を失うといったこともあるようだ。どこからスタートするのか指導者の力量もだが、学校ごとの温度差もあるようだ。

(谷田教育委員) 以前の中学生議会の答弁の中で町長が「この先、君たちと一緒にまちをつくりていきたい。」との想いを語ったことがあり子どもたちにも残ったと思う。

(常角教育委員) ふるさと学習の最終の行きつくところは、色々なことを勉強し、観光、産業、福祉、医療等の面で町が何に困っているのかまで到達し、その問題に対して自分たちのアイデアを出していくことが必要であると考える。

(野津教育長) この件に関しては、皆さん色々な意見があるようなので、1月に総合教育会議を予定しており、その中で町長に今のようなご意見を伝えていただければ更に実のある中学生議会になっていくと思う。

8. 議 事

【報告第1号】小中学校校舎・屋内運動場照明 LED化工事(北小学校・西郷中学校・西郷南中学校)の計画について

- 報告第1号の「小中学校校舎・屋内運動場照明 LED 化工事(北小学校・西郷中学校・西郷南中学校)の計画について」事務局職員の説明の後、審議を求めた。

- 説明要旨 -

(総務学校教育課長) 報告第1号について、計画が決まった段階で事前に議案として出すべきであったが、タイミングが合わなかったため、報告させていただきたい。それぞれの学校の工事の概要、入札結果について説明。

- 質疑応答 -

(山下教育委員) 一定期間体育館が使用できなくなるということか。

(総務学校教育課長) 長い期間とはならないが、一時的に使用できなくなるため体育の授業は保健を入れるなどし、対応していただく。社会体育についても各団体と調整させていただく。

(山下教育委員) LED化することで今までより光量が強くなると考えられる。現存の器具数から明るさを計算して設置していくこととなるのか。

(総務学校教育課長) 照度計算を実施するなどし、設計していただいた。また、今までリフターを使用していたが、LEDとなることで電球が長寿命となり、費用対効果も考えるとリフターは必要なくなる。

(常角教育委員) 各工事に照明改修はあるのは。

(総務学校教育課長) 水銀灯以外のステージ等の改修のことである。

(山下教育委員) 体育館がLEDになるとバレーボール等しても明るすぎて眩しく、少し危ない。気をつける必要があると思う。

- 審議結果 -

- 審議の後、全員の挙手により報告第1号について原案のとおり承認された。

【議第1号】 小学校屋内運動場照明 LED化工事(西郷小学校・都万小学校)の計画について

- 議第1号の「小学校屋内運動場照明 LED 化工事(西郷小学校・都万小学校)の計画について」、事務局職員の説明の後、審議を求めた。

- 説明要旨 -

(総務学校教育課長) 報告第1号と同様に西郷小学校と都万小学校の屋内運動場をLED化するものである。資料によりそれぞれの計画について説明。

- 質疑応答 -

(野津教育委員) 北小学校では校舎と屋内運動場が照明の改修対象となっているが、他の学校について校舎はどうなっているのか。

(総務学校教育課長) 他の学校についてはまだ改修しておらず今後、計画的に整備していく。

- 審議結果 -

- 審議の後、全員の挙手により議第1号について原案のとおり議決した。

9. その 他

【令和2年度第10回教育委員会の開催日時について】

- 令和2年度第10回、来月1月の教育委員会の会議については、事務局職員の提案に異議がなかったため、1月29日金曜日午前9時00分から隠岐の島町役場会議室において、総合教育会議を開催し終了後、教育委員会の会議を開催することとした。

【議事録の確認について】

- 令和2年度第8回教育委員会会議録について、委員全員により確認を行った。

10. 閉会宣言 教育長は閉会を宣言した。

11. 閉会日時 令和2年12月23日 午前10時12分

12. 会議録作成者 総務係 中村恒一

署名日 令和5年1月29日

隠岐の島町教育委員会 教育長 野津浩一